

del lunes 6 de



setiembre de 1813.

San Eugenio y San Petronio obispos.

HORAS.	TERMÓMETR.	BARÓMETRO	VIENT. Y ADMÓSES
7 de la mañana.	17 grad.	28 p. 3	1 N. sereno.
12 del dia.	18 grad.	28 p. 3	1 O. S. nubes.
5 de la tarde.	18 grad.	28 p. 3	1 S. sereno.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

Londres 13 de julio.

El monitor nada anuncia de positivo sobre la celebracion de un congreso. Los demas periódicos de Paris traen de ello rumores vagos. Una noticia de tanta importancia como es la celebracion de un congreso del que se espera la paz general ¿quién será tan fatuo que presuma que no llegó á los oídos del redactor del periódico ministerial? ¿Y está en el orden que el gobierno frances hubiese descuidado el comunicarsela y castigado si hubiese retardado su publicacion? Tenemos á la vista los monitores de los meses de junio y julio, y sin embargo que en el supuesto caso deberia haberse acordado muchos dias antes del 26 de junio, época que allí se fixa, es lo cierto que ninguno de ellos vierte la menor expresion sobre el particular, antes bien en el monitor del 3 de julio se exclama que si no ha tenido efecto el deseado congreso no puede imputarse la culpa á la Francia. Resulta pues que la supuesta celebracion ha sido otra de las farsas del Corso inventada para sostener la alucinacion del degradado pueblo frances.

2
Napoleon reúne un ejército en Baviera, otro en Franconia, y otro que parece muy considerable en Italia. (Monitor del 23 de junio.)

¡Que sutil y salado modo de anunciar que la casa de Austria se ha declarado contra la Francia! Efectivamente de todos los ángulos de la Península y fronteras de Francia acusan tan satisfactoria declaración, y de algunos añaden haber ya el archiduque Carlos entrado hostilmente en Italia con un ejército de 150⁰⁰⁰ hombres. Oficiales españoles fugados de depósitos diferentes el 13 del pasado julio contextan dicha declaración, y otro tanto hacen los jefes del ejército francés en el Ampurdán exclamando: *ahora sí que somos perdidos*. En nuestro concepto acaba de echar el sello á tan interesante declaración el siguiente capítulo del monitor.

Paris 23 de julio.

S. M. la emperatriz reina y regenta parte á Maguncia para detenerse allí ocho días con la esperanza de verse con S. M. el emperador. S. M. la emperatriz pernoctará hoy en Chalons; mañana 24 en Metz, y el 25 en Maguncia.

De tan repentino precipitado viage dexamos á la penetracion de nuestros lectores las obvias reflexiones que se pueden y deben sacar.

Paris 30 de julio. — Maguncia 27 de julio.

S. M. el emperador partió de Dresde el 25 á las 3 de la madrugada, y llegó ayer 26 á las 11 de la noche. S. M. la emperatriz había llegado á las 4 de la madrugada.

Hoy á las 11 de la mañana el emperador ha reconocido en la parada y hecho desfilas á varias tropas, y ha puesto en movimiento á los esquadrones y batallones que pasan el Rhin para reunirse al ejército.

Al medio dia S. M. ha dado audiencia á las autoridades de la villa y del departamento. (Monitor del 31 de julio.)

Esta repentina entrevista de las Magestades Imperiales presenta á todo despreocupado político un sin número de reflexiones á qual mas interesante. ¿Quién sabe si son efectos de ella la retirada de Suchet á Barcelona, voladura de la plaza de Tarragona, abandono á sus propias fuerzas de las de Tortosa, Lérida, Murviedro y demas del reyno de Aragón y Valencia, demolicion del castillo de Hostalrich y minas preparadas de la plaza de Rosas, ó si todo lo referido son resultas de la rendicion de Pamplona como no pocos aseguran? Lo cierto es que dichas operaciones no se avienen

con el cacareado armisticio, y paces del Norte con que algunos franceses y afrancesados hace dias nos están corrompiendo. (Argos Manresano.)

AVISOS POLÍTICOS.

Aprovechar los talentos y disposiciones de los hombres.

Observe el gobierno lo que pasa en la sociedad, y encontrará el modelo de su conducta, sin que yo me meta á prescribirse-la. Los hombres al formar las sociedades hallaron que si unas cosas favorecian su intento, que es el de vivir felices, otras se oponian á ello; pero como no estaba en su mano crear otro mundo nuevo, vieron que debian aplicarse á usar del que pisaban tal como fuese. He aquí marcada la conducta del buen gobierno. Como no se puede dirigir á hombres llenos de flaquezas, dominados por sus pasiones; pero pues no puede crear otros mejores, aprovechese de ellos, y saque partido hasta de sus mismos defectos. Hombres hay que, como ciertas plantas y árboles, dan frutos que pueden servir de alimento á sus conciudadanos: otros, á manera de varios árboles, solo aprovechan para adorno; y otros son tales, esto es, de tan corta capacidad, ó de tan mala conducta, que parece no sirven sino de estorbo. ¿Y qué se ha de hacer con estos? Arrancarlos de la sociedad no es útil ni puede hacerse, porque, por desgracia, ellos suelen abundar demasiado, asi como en los campos se encuentran mas espinos, juncos y maleza que buenos frutales. Baxo este supuesto no hay mas arbitrio que imitar al sábio agricultor. Este arranca de su posesion solo aquella maleza que le es perjudicial; pero se aprovecha de la restante, ya rodeando su heredad con los espinos, para que, defendiendo la entrada, sirvan de guardia á las mieses ó frutales; ya empleando los juncos en hacer cestos, y otros artefactos, y ya, finalmente, destinando á otros al fuego que ha de arder en su cocina. Asi tambien el botánico no piensa en arrancar de vez las plantas venenosas, sino que se las presenta al médico para que de sus venenos saque un antidoto; ni el hidráulico trata de agotar los rios, sino que procura construir puentes para facilitar el paso, ó abrir acequias y canales para aprovechar las aguas. En una palabra, todo el saber se reduce á sacar partido de lo bueno y de lo malo que hay en la naturaleza. Haga esto mismo el gobierno: busque

4
hombres ; estudie su carácter y disposiciones , y hallará gente para todo. ¡ Pluguiera al cielo que así como se ha escrito tanto de tantas ciencias , hubiera habido un solo sábio que hubiese reducido á principio el *arte de aprovecharse de los hombres tales como son!* Esta obra es , á la verdad , muy difícil ; pero ¡ quan útil sería !

(*Diario de Mahon.*)

NOTICIAS PARTICULARES DE PALMA.

Se hallan en esta bahía para venta siete embarcaciones (presas francesas) conducidas por el bergantin de S. M. B. el Redwing, su comandante el honorable baron Sir Juan Sinclare , apresadas en Casis , cerca de Marsella. La venta se efectuará hoy lunes á las 4 de la tarde en pública subasta en la punta del muelle cerca de la casa de la sanidad. Qualesquiera persona que gustare ver dichas embarcaciones , puede acudir á sus respectivos bordas , y en caso pueden conferenciar con los señores D. Juan Killikelly y compañía , encargados de la enagenaciou de dichos bastimentos.

Embarcaciones que ayer entraron en este puerto.

De Málaga en 9 dias , los capitanes españoles Guillermo Ferrer fragata la Concepcion , con 3 pasajeros , azúcar y café : Antonio Riquer polacra S. Antonio , con 3 pasajeros y azúcar : Pablo Pujadas fragata la Concepcion , con 8 pasajeros , azúcar , café y palo ; y Pablo Bru bergantin Agil , con azúcar , café y palo campeche.

De Valencia en 3 dias , el patron Bartolomé Moll , mallorquin , xabega el Carmen , con 12 pasajeros , trigo y paños.

De Ibiza en un dia , los patrones españoles Francisco Bastart xabeque S. Buenaventura , con 6 pasajeros y paños : Pedro Palme xabeque Jesus , Maria y Joseph , con cebada y esparto ; y Jayme Pasqual , xabeque la Soledad , con 4 pasajeros , arroz , cebada , algodón y correspondencia.

Venta. En este dia se venderán en la Quartereta del Rey 200 quarteras de trigo candeal , que se rematarán en pública subasta á favor del mayor postor á las 4 de la tarde.

Pérdida. El que haya encontrado una perrita perdiguera blanca con las orejas de color castaño obscuro , de unos seis meses de edad , que se extravió por el camino de Porto-pi hace 4 ó 5 dias , podrá presentarse en la imprenta de este periódico , que le dirán el dueño ; el que á mas de las gracias les dará una competente gratificacion.

(*En la imprenta de Brusi.*)